

Protokoll der Generalversammlung 2023

Datum	Donnerstag, 4. Mai 2023
Ort	Tissot Velodrome
Beginn	19:45 Uhr
Vorsitz	Christoph Siegrist / Adriana Palermo Amacker
Protokoll	Isabelle Amez-Droz
Anwesend	58 Mitglieder für die GV / 51 Mitglieder für Tissot Führung
Traktanden	<ol style="list-style-type: none">1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler2. Protokoll der GV vom 10. Mai 20223. Jahresbericht 20224. Jahresrechnung 20225. Revisorenbericht und Entlastung Vorstand6. Aktivitäten 2023 und Budget 20237. Wahlen8. Anträge9. Varia

Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler

Christoph Siegrist begrüsst die anwesenden Mitglieder im Tissot Velodrome und freut sich auf die erste Generalversammlung der Jurasonnenseite. Aber natürlich nicht die erste des Vereins, sondern seit der Gründung 1957 ist es die 56. von Grenchen Tourismus.

Als Medienvertreter nimmt Herr André Weyermann teil. Als Stimmenzähler wurde Heinz Westreiche und Claude Amez-Droz bestimmt.

Protokoll der GV vom 10. Mai 2022

Das Protokoll wurde im Internet publiziert. Da keine Korrekturen und Anmerkungen zum Protokoll 2022 gemacht wurden, gilt es als genehmigt.

Jahresbericht 2022

Christoph Siegrist und Adriana Palermo Amacker informieren gemeinsam über den Jahresbericht. 2022. Ein sehr wichtiges Element war die Leistungsvereinbarung mit der Stadt Grenchen. Ein weiterer Meilenstein war endlich die Vertretung im kantonalen Vorstand zu platzieren und den Tourismusverein Jurasonnenseite als eigenständige Region zu verankern. «Es gibt eben noch eine andere Geschichte als jene von Schlössern oder alten Städten.» In der ersten Jahreshälfte vom 2022 fanden vier Strategie resp. Steuerungsausschuss Sitzungen der Jurasonnenseite mit dem Stadtpräsidenten François Scheidegger, Gemeindepräsidentin Lengnau, Sandra Huber und Gemeindepräsidentin Bettlach, Barbara Leibundgut um alles strategisch aufzugleisen statt. Die neuen Statuten wurden von Theo Heiri überarbeitet. Im zweiten Halbjahr war dann viel Arbeit bei Adriana Palermo Amacker bei der operativen Umsetzung der neuen Webseite, Prospekte, etc. Am 26. Januar 2023 war nach einer zeitintensiven Periode die Neulancierung der Jurasonnenseite.

Des Weiteren konnte im vergangenen Jahr der Zusammenschluss der Region Grenchen Tourismus mit der Jurasonnenseite vollzogen werden. Bei der Arbeit in Bettlach stand die Öffentlichkeitsarbeit zum Bettlachstock als Weltnaturerbe der UNESCO im Vordergrund, so die Beschriftung mit Infotafeln, die Routenführung, die Führungsaktivitäten usw. Auch die Zusammenarbeit mit Grenchen und Lengnau konnte weiter gestärkt werden. Wir freuen uns auf die künftige Zusammenarbeit für eine starke Region.

Bei den Übernachtungen resultierte ein neuer Rekord. Dieser liegt klar über den letzten Coronajahren aber auch über der Zeit davor. Entsprechen kamen mehr Einnahmen rein. Der Betrag, der noch steigen wird, denn ab diesem Jahr werden auch die Hotellerie-Betriebe in Bettlach und Lengnau ihre Taxen entrichten.

Geschäftsführerin, Adriana Palermo Amacker informiert, dass in Grenchen im Jahr 2022 mit der Tour de Suisse, dem Donnschtig Jass prominente Grossanlässe stattgefunden. Ein absolutes Highlight, waren die Twerenbold-Stadtführungen während der Sommerzeit. 36 überregionale Gruppenfahrten mit 708 Personen. Diese Events haben sicher zum Interesse / Wahrnehmung der Region geführt. Neu als Paket wurde die Wakker-Führung anlässlich des 50-Jahre-Wakker-Jubiläum (Rundgänge ganze Schweiz) neu als Paket «Wakker-Führung mit Wakker-Menü» aufgenommen. Ebenso ein neues Angebot die Führung Libertà Mazzini.

Noch mehr Sonne / Events gab es mit dem G-Town-Graffiti Festival und natürlich mit dem Grenchner Fest.

Winterwonderland Grenchenberge – geplant waren 30 Schneeschuhtouren, aber leider konnte Wetterbedingt keine durchgeführt werden. Ein toller Bericht wurde in der Coop Zeitung über den Schneeschuh Trail Wandfluh publiziert – Schneeschuhlaufen mit Weitblick. Der Auf- und Rückbau der Schneeschuh Trails dauert ca. 130

Stunden. Ein grosses Dankeschön gilt Marco Belloni für seine erste Saison, den treuen, freiwilligen Helferinnen und Helfer. Ein Aufruf um Mithilfe für die Saison 2023/2024 wird gestartet.

Ein Leuchtturm ist sicher auch die Tatsache, dass die Verantwortung über das Konzept für das Unesco-Weltkulturerbe Bettlachstock nach einer öffentlichen Ausschreibung der Jurasonnenseite zugesprochen wurden. Der Bettlachstock hat keine eigene Seite, diese Aktivitäten sind auf der Webseite der Jurasonnenseite ersichtlich. Startschuss wird der 22. Juni 2023 sein.

Des Weiteren fanden auch Werbungen PPR Eventmagazine in Kombination mit Inseraten der Stadt Grenchen Jurasonnenseite statt. Werbung in Fachmagazinen, persönliche Kolumnen im Grenchner Stadtanzeiger, Treffpunkt Beilage, Inserate Festführer, etc. Ebenfalls wurde der Sommerprospekt neugestaltet. Veranstaltungskalender vom Grenchner Stadtanzeiger ist neu erfreulicherweise mit den Gemeinde Lengnau und Bettlach neu aufgeleitet worden.

Jahresrechnung 2022

Theo Heiri erklärt die Bilanz sowie die Erfolgsrechnung. Die Zahlen sind immer noch klein und trotzdem sind wir stolz, was wir erreicht haben. Finanziell steht der Verein auf gesungenen Beinen. Theo Heiri konnte für das Jahr einen Gewinn von CHF 10'000.- vermelden. Als Eigenkapital stehen knapp CHF 41'000.—zur Verfügung. Eine letzte Zahl soll die Bedeutung der Vorwärtsstrategie illustrieren: Erstmals wird das Budgetvolumen des Vereins über 200'000.—liegen. Ein grosses Merci den Mitgliedern für die pünktliche Zahlung oder sogar Spenden.

Revisorenbericht 2022 und Entlastung Vorstand

Die Revisoren Ursula Grandicelli und Daniel Hafner bestätigen diese Erfolgsrechnung und Bilanz einstimmig.

Aktivitäten und Budget 2023

Adriana Palermo Amacker zeigt die Aktivitäten für das 2023 auf: Mehrere digitale Plakatstellen werden im Juni eingeführt. Beim Busnetz wird es neu Screenwerbung für 60 Tage geben. Inserate in der Zeitschrift Best of Bern davon profitiert auch die Gemeinde Lengnau. Kleine Sponsoren / Inserate / Regionale Events. Im Juni findet verschiedene Events wie das 50 Jahre Jugendhaus Fest, das Summerside Festival oder G-Town Graffiti statt. Im Herbst geht es mit der Internationalen Musikwoche und der Kulturnacht weiter. Social Media Strategie sowie

weiteren Pakete für Touristen schnürren. Beherbergungstaxen ausweiten durch Markus Mehr bei den Gemeinden Bettlach und Lengnau.

Das Budget wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.

Wahlen

Christoph Siegrist demissioniert sein langjähriges Amt als Präsident auf die kommende GV 2024.

Alle anderen Vorstandsmitglieder sowie die beiden Revisoren Ursula Grandicelli und Daniel Hafner wurden wiedergewählt.

Für die Vertretung der Gemeinde Bettlach wurde Markus Ulrich sowie Peter Abrecht für die Gemeinde Lengnau gewählt.

Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

Varia

Ende der Sitzung 20:50 Uhr.